
Cher(e)s ami(e)s, Cher(e)s concitoyen(ne)s  

 

Dans quelques semaines, sôach¯vera cette XIV¯me l®gislature durant laquelle jôai eu 

lôhonneur de repr®senter les Hautes-Alpes. 

 

Elle a été marquée par les terribles attentats qui ont fait de nombreuses victimes. La 

menace terroriste est toujours pr®sente et nous devons la combattre. Jôai vot® tous les 

textes visant à lutter contre le terrorisme et à assurer la sécurité de nos concitoyens. 

Côest la premi¯re des libert®s.  

Cette mandature a vu aussi se déliter la confiance du peuple vis-à-vis de la classe 

politique et de ses représentants.  

Je suis attrist® par cet ®tat de fait qui, par lôincons®quence de certains, affaiblit notre 

d®mocratie et alimente le d®nigrement collectif des ®lus. Oui, lôaction publique est 

noble et je suis convaincu que plus de transparence est nécessaire. Et il y a des  

solutions. Les députés qui ont « fauté » avaient décidé de gérer eux-mêmes les fonds 

allou®s pour embaucher des collaborateurs alors que plus de 90 % dôentre nous 

(dont je fais partie) font g®rer leurs attach®(e)s parlementaires par lôAssembl®e 

Nationale. Lôobligation de le faire doit remplacer ce droit d®rogatoire qui ouvre la 

porte à tous les abus. 

Dans lôexercice quotidien de cette mandature je me suis attach® ¨ vous informer de 

mon activit® parlementaire ¨ lôAssembl®e Nationale et sur notre territoire.  

Sur de nombreux sujets tels que lôartisanat et le commerce, lôagriculture, la 

montagne, le num®rique, lô®nergie, jôai ®t® ¨ lô®coute des hauts-alpins afin que les 

mesures adoptées servent le développement de notre beau département, en particulier 

au travers de la Loi Montagne. 

Fid¯le aux valeurs des Radicaux de Gauche, jôai conduit mon action parlementaire 

en ayant en permanence lôexigence dôune plus grande justice sociale en tenant 

compte des évolutions sociétales et des adaptations que nous impose la révolution 

numérique.  

 

Cette lettre est la dernière qui vous sera adressée du fait des prochaines échéances 

électorales.  

Je tiens ¨ remercier chacun dôentre vous pour votre amiti®, vos encouragements et 

pour les relations franches et cordiales que nous avons bâties ensemble.  

Demain, comme vous le savez, je serai candidat aux élections législatives de juin 

2017 et viendrai ¨ votre rencontre.  

 

Dans lôattente, recevez mes salutations les plus cordiales.  

 

Joël Giraud 

Député des Hautes-Alpes 

 

Edito 

A V R I L  2 0 1 7  

La lettre de votre député 

2017 NÁ16ð X I V è  L é g i s l a t u r e   

Du bon usage 

des réseaux sociaux 

et ¨ lõattention 

de ceux qui en abusent 

 

« Les réseaux sociaux ont 

donné le droit à la parole à 

des légions d'imbéciles qui 

avant ne parlaient qu'au bar 

et ne causaient aucun tort à 

la collectivité. » 

Umberto Eco 
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En direct de ... 

Article du Dauphiné Libéré du 24 février 2017 : Joël Giraud, 1er questionneur 

J  oël Giraud réélu à 

l'unanimité à la tête de 

la Commission Permanente du 

Conseil National de la Montagne. 

Lors de la plénière du CNM 

(Conseil National de la Montagne) 

tenue lundi 20 mars après-midi à 

Bourg d'Oisans sous la présidence 

du ministre de l'Aménagement du 

Territoire et des Collectivités 

Territoriales Jean-Michel Baylet, le 

député PRG des Hautes-Alpes, Joël 

Giraud, a été réélu à l'unanimité de 

tous les collèges (associations 

d'élus, associations environnemen-

talistes, socio-professionnels, 

parlementaires, ...) à la tête de la 

Commission Permanente dont la 

loi montagne a considérablement 

accru le pouvoir.  

 

Joël Giraud a indiqué sa priorité 

pour les mois qui viennent : 

«assurer le service après vote de 

la loi montagne qui montre 

chaque jour un peu plus son 

utilité: maintien des territoires de 

montagne dans les zones de 

revitalisation rurale, circulaire 

sur l'école de montagne, droit au 

chômage partiel dans les régies 

de remontées mécaniques ...» 

S aisonniers : essai 

transformé pour les 

lois travail et montagne 

Les députés Bernadette Laclais 

(Savoie) et Jo±l Giraud (Hautes-

Alpes) ont rencontré le mercredi 

1er mars la ministre du Travail, 

de lôEmploi, de la Formation 

professionnelle et du Dialogue 

social Myriam El Khomri afin de 

faire le point sur la mise en îuvre 

des mesures prises en faveur des 

saisonniers dans la loi travail et 

l'acte 2 de la loi montagne. 

Malgré la promulgation en fin 

d'année de la loi montagne (28 

décembre 2016), il convient de 

noter que 12 stations gérées en 

régie ont pu bénéficier des 

mesures de chômage partiel dont, 

pour exemple, la Haute-

Romanche (05). Par ailleurs 60 

stations gérées par des 

entreprises ont aussi bénéficié 

de ces mesures. 

Concernant les négociations en 

cours dans les branches 

professionnelles pour la 

généralisation du contrat à 

durée déterminée reconductible, 

les deux députés ont rappelé leur 

exigence de voir l'ordonnance 

prévue, en cas d'échec du 

dialogue, promulguée mais aussi 

la nécessité de ne pas mettre en 

place un couperet qui puisse se 

substituer à des accords en 

cours de finalisation. 

Ils ont salué la diligence dont a 

fait preuve Myriam El Khomri 

pour mobiliser les services de 

l'État mais aussi lancer le 

dialogue sur ces sujets 

d'importance pour l'économie 

montagnarde et la justice 

sociale. Ils rappellent d'autre 

part que de nombreuses mesures ont été d'application 

immédiate : accès à la période de professionnalisation 

pour les saisonniers bénéficiant d'un CDD reconductible, 

accès à des droits majorés sur le compte personnel de 

formation, encouragement au développement de la 

biqualification, mobilisation des logements vacants par 

des bailleurs sociaux. Sur ce dernier point, qui ne 

concerne pas que les zones de montagne, une circulaire va 

rappeler aux préfets l'importance de la mobilisation des 

directeurs départementaux des territoires. 

http://jgiraud.typepad.fr/jol_giraud/2017/02/article-du-dauphin%C3%A9-lib%C3%A9r%C3%A9-du-24-f%C3%A9vrier-2017-jo%C3%ABl-giraud-1er-questionneur.html
http://jgiraud.typepad.fr/jol_giraud/2017/03/saisonniers-essai-transform%C3%A9-pour-les-lois-travail-et-montagne.html
http://jgiraud.typepad.fr/jol_giraud/2017/03/saisonniers-essai-transform%C3%A9-pour-les-lois-travail-et-montagne.html
http://jgiraud.typepad.fr/jol_giraud/2017/03/saisonniers-essai-transform%C3%A9-pour-les-lois-travail-et-montagne.html
http://jgiraud.typepad.fr/jol_giraud/2017/03/saisonniers-essai-transform%C3%A9-pour-les-lois-travail-et-montagne.html
http://jgiraud.typepad.fr/.a/6a00d83453a21569e201b8d26cb040970c-pi
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L ôEurope îuvre en faveur de la santé des citoyens : 

Le 1er programme transfrontalier 

entre les hôpitaux de Susa (Italie) 

et Briançon (Hautes-Alpes) lancé 

officiellement. 

La coopération transfrontalière 

entre hôpitaux dispose désormais 

dôun cadre juridique.  

Grâce à un amendement de Joël 

Giraud député des Hautes-Alpes 

et Philip Cordery député des 

français résidant au Benelux, la 

loi santé a légalisé les conventions 

entre hôpitaux des territoires 

transfrontaliers. La spécificité 

montagne est aussi intégrée en 

mati¯re de sant® dans lôActe II de 

la loi montagne qui prévoit un 

volet expérimental pour ces 

territoires dans les projets 

régionaux de santé, afin de 

prendre en compte le temps de 

trajet vers les hôpitaux, les 

services dôurgence et de 

réanimation. 
Côest dans ce contexte quôa eu 

lieu le 8 mars dernier la 

présentation du projet Interreg-

Alcotra PROSANTE qui va 

permettre, grâce à un financement 

de 670 000 ú, essentiellement issu 

de fonds europ®ens, dôeffectuer 

plusieurs tâches : 

- Diagnostic des besoins sanitaires 

de la population et de lôoffre aux 

soins existants, 

- Identification et comparaison 

pratique des différences juridiques 

et culturelles de lôacc¯s aux soins, 

- Identification dôun ou deux 

parcours transfrontaliers parmi les 

flux de patients déjà existants, 

- Expérimentation de deux 

parcours transfrontaliers avec pour 

chacun : 

a) une action de formation 

conjointe et 

b) lôutilisation dôun syst¯me 

innovant de mise en relation des 

agents, des professionnels de santé 

et /ou des secrétariats, 

- B®n®ficier dôune aide ext®rieure 

spécialisée dans le secteur des 

soins transfrontaliers dans lôUnion 

Européenne. 

A ssemblée Nationale : Joël Giraud, actif et 

engag® jusquôau bout de la session 

parlementaire, intervient sur le dernier texte de la 

législature en un plaidoyer pour les nombreux députés 

qui travaillent.  

Le député PRG des Hautes-Alpes, Jo±l Giraud, sôest exprim® 

lors de lôexamen du dernier texte de la l®gislature, tendant ¨ 

renforcer les obligations comptables des partis politiques et 

des candidats. 

ê lôheure o½ les franais rejettent de plus en plus les partis 

politiques, Joël Giraud a tenu à participer à la dernière 

s®ance parlementaire de la 14¯me l®gislature ¨ lôAssembl®e 

Nationale, pour soutenir ce texte qui vise à instaurer une plus 

grande transparence entre les citoyens et les partis politiques 

s'agissant notamment des micros partis comme « Jeanne », 

lié au FN,  et qui fait l'objet d'une affaire judiciaire en cours, 

mais qui n'est pas un cas isolé car la France compte 431 

partis politiques...dont combien sont fictifs ? 

Fidèle à son engagement de tous les instants, Joël Giraud a 

donc îuvr® jusquôau terme de son mandat pour moderniser 

la d®mocratie et, en lôoccurrence, redonner une plus forte 

légitimité aux partis politiques. 

Il a dôailleurs regrett® que le S®nat ait vid® le texte d'une 

partie de sa substance en supprimant lôarticle 2, qui instaurait 

la transmission obligatoire à la Commission Nationale des 

Comptes de Campagne et des Financements Politiques 

(CNCCFP) des flux financiers nets notamment li®s ¨ des 

prêts entre partis politiques ainsi que la publication 

systématique des montants nets de ces flux entre partis. 

Il sôagit dôune loi qui va tout de m°me dans le bon sens, et 

dont lôesprit doit °tre conserv® lors de la prochaine 

l®gislature, côest en tout cas le souhait ®mis par Jo±l Giraud, 

afin de réconcilier 

encore un peu plus les 

f r an ça is  av ec  l a 

politique. 

Il en a également profité 

pour rappeler que la 

grande majorité des 

parlementaires payent 

injustement les écarts et 

manquements de certains 

de leurs collègues, qui 

nuisent ¨ lôimage globale 

du Parlement et de son action alors que d'autres passent leur 

temps à travailler à des centaines de kilomètres de leur vie 

familiale et professionnelle.  Ainsi, il formule le vîu quô¨ 

lôavenir, le travail r®alis® ¨ lôAssembl®e Nationale par les 

députés « soit plus respecté » notamment sur les réseaux 

sociaux. 
 

Enfin, Joël Giraud a souhaité que la prochaine législature 

sôoriente vers une ç revalorisation du Parlement, notamment 

dans sa fonction de contr¹le et dô®valuation des politiques 

publiques », et « une meilleure maîtrise du processus 

législatif, ne recourant plus systématiquement à la procédure 

accélérée », trop usitée par le Gouvernement. 

Article du Dauphiné Libéré du samedi 4 février 2017 

http://jgiraud.typepad.fr/.a/6a00d83453a21569e201bb09816ee7970d-pi
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B REXIT : Mercredi 15 

f®vrier, lors dôune 

conférence de presse, Claude 

Bartolone, le président de 

lôAssembl®e Nationale, a pr®sent®  

à la presse le rapport de 150 

pages déposé par la mission 

dôinformation sur les suites du 

referendum britannique et le 

suivi des négociations ; mission 

dont est membre Joël Giraud, 

député PRG des Hautes-Alpes.  
Étant donné que les travaux de la 

mission se sont déroulés avant le 

début des négociations, le 

Royaume-Uni nôayant pas encore 

notifié officiellement son 

intention de se retirer de lôUnion 

Europ®enne, le rapport sôattache ¨ 

restituer le contexte dans lequel les 

n®gociations vont sôouvrir et ¨ 

formuler plusieurs recommandations 

fortes. 

Ces recommandations se divisent 

en trois blocs : un premier bloc de 

recommandations concerne la 

mani¯re dôentrer dans les 

négociations, un deuxième traite la 

conduite des négociations et le 

dernier bloc est relatif au travail 

parlementaire français. 

Lôobjectif de cette d®marche, dans 

laquelle sôest fortement investi Jo±l 

Giraud qui sôest d®plac® ¨ Berlin et 

Bruxelles pour rencontrer 

notamment les principales instances 

europ®ennes, est dô®clairer lôaction 

des Gouvernements qui devront 

mener à bien ces négociations mais 

aussi leur suivi par les 

parlementaires, afin que les 

discussions aboutissent à des 

conclusions conformes ¨ lôint®r°t 

de lôUE, et donc lôint®r°t de la 

France. 

Pour Joël Giraud, il paraît 

n®cessaire dôinsister pour que le 

r¹le de lôAssembl®e Nationale 

soit clairement défini dans le 

processus qui commence, afin 

que la représentation nationale 

soit pleinement associée à chaque 

étape de celui-ci. Et ce, en 

particulier dans les trois moments 

clefs que seront : 

- Premièrement, la définition 

précise du mandat confié au 

négociateur européen. Il est 

indispensable que les 

parlementaires soient non 

seulement informés, mais 

consultés, sur le mandat qui sera 

confi® par lôEx®cutif ¨ Michel 

Barnier. Et ce, afin que les 

objectifs et la stratégie qui seront 

ceux de la France et de lôUnion 

soient connus, compris et 

partagés par tous, avant le début 

de la négociation. Ainsi évitera-t-

on ce qui sôest pass® dans les 

négociations du TAFTA où, en 

raison de lôimpr®gnation ®vidente 

du mandat confié à la 

Commissaire européenne chargée 

du commerce extérieur, on 

aboutisse à une situation où le 

Gouvernement français estime 

que les négociations avec les 

Etats-Unis ont ®chou® ; quôelles 

devraient donc être suspendues 

voire terminées, alors même que 

celles-ci continuent en fait, et que 

la France, ayant confié son 

mandat, nôa pas le pouvoir 

dôinterrompre la n®gociation 

conduite en son nom (et au nom 

de lôensemble des autres États 

membres) avec les États-Unis. 

- En plus de la question du 

mandat, se pose la question de la 

ratification du premier accord 

éventuellement conclu avec le 

Royaume-Uni, ¨ savoir lôaccord 

de sortie. Le Gouvernement 

britannique a annoncé que cet 

accord sera soumis à la 

ratification de la Chambre des Communes, ce qui est 

dôailleurs parfaitement normal. En revanche, lôarticle 50 ne 

prévoit pas une telle ratification, autrement que par le 

Parlement europ®en. Il est toutefois difficile dôimaginer que 

ce premier accord, qui entrainera de très importantes 

conséquences financières, politiques et juridiques pour la 

République française, puisse entrer en vigueur sans être 

ratifié par le Parlement français. Un tel processus de 

ratification doit °tre envisag®. Il serait inconvenable quôun 

acte aussi grave que les conditions de sortie du Royaume-

Uni ne puisse °tre discut® et approuv® devant lôAssembl®e 

Nationale.  

Le député-maire de lôArgenti¯re-la-Bessée a par ailleurs 

rappel® quôen mati¯re de travaux dôapprofondissement de 

lôUE, il ne faut pas sôen tenir quô¨ la d®claration de 

Bratislava, dont la feuille de route est selon lui largement 

insatisfaisante, ou en tout état de cause assez évasive ; les 

principaux chantiers dôharmonisation sociale et fiscale qui 

comptent pour les citoyens européens, en particulier les 

franais, et sans lesquels lôEurope ne peut fonctionner 

durablement, nôy ®tant pas pr®cis®ment ®voqu®s. 

 

Valérie Fourneyron, députée de Seine-Maritime, Elisabeth 

Guigou, présidente de la Commission des affaires étrangères 

de lôAssembl®e Nationale, Michel Vauzelle, d®put® des 

Bouches-du-Rhône, anciens ministres, et Joël Giraud 

entourent le président Claude Bartolone lors de la remise du 

rapport de la mission dôinformation sur les suites du 

référendum britannique et le suivi des négociations .  

C ETA : Joël Giraud 

e x p r i m e  s o n 

mécontentement. 

Suite à la ratification par le 

Parlement européen du traité UE/

Canada, Joël Giraud déplore que 

ce traité ait été voté sans que le 

Parlement franais nôait fait 

lôobjet dôune consultation 

formelle. Côest dôailleurs le sens 

de la r®solution quôil avait 

déposée en juin 2016 avec 8 de 

ses collègues radicaux de 

gauche. 

Cela renvoie dôailleurs aux propos du d®put® PRG des 

Hautes-Alpes lors de la remise du rapport sur le BREXIT. 

Les parlementaires doivent être informés et consultés sur 

les mandats de n®gociation confi®s ¨ lôUnion Europ®enne 

par lôex®cutif car il vaut mieux agir en amont quôen aval ! 

Ceci est important pour la future sortie du Royaume Uni 

de lôUE.  

Ne renouvelons pas lôerreur du CETA et du TAFTA !  
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R a p p r o c h e m e n t  d es 

Inspections Académiques 

des Hautes-Alpes et des Alpes-

de-Haute Provence.  

Inquiet face au projet de fusion des 

Inspections Académiques des 

Hautes-Alpes et des Alpes-de-

Haute-Provence, le député Joël 

Giraud avait saisi la ministre de 

lô£ducation Nationale laquelle, 

dans un courrier daté du 1er 

février dernier, s'était voulue 

rassurante en affirmant qu'une fusion n'était pas à l'ordre du 

jour mais qu'une coopération était en projet. Soucieux que, 

sur le terrain, l'engagement de la ministre soit respecté, le 

député-maire de l'Argentière-la Bessée a de nouveau 

interpellé le Recteur de l'Académie afin que, dans un souci 

dôefficacit® et tout en mutualisant certaines comp®tences, se 

maintienne une gestion départementalisée des services. 

J  oël Giraud vent debout contre la régression du service ferroviaire des 

Alpes décidée par la Région.  

Le député des Hautes-Alpes, très attaché à la qualité de la desserte ferroviaire des Alpes, 

sôindigne des d®cisions prises par la R®gion en la mati¯re. En particulier, il met en avant 

la dégradation patente du service ferroviaire pour les usagers du quotidien de la ligne 

Briançon-Gap. La Région a en effet décidé de supprimer le deuxième retour de 18h37, 

ne conservant que le train de 17h33. Ce choix ruine les efforts qui furent consentis pour 

mettre en place un deuxième aller-retour sur cette ligne, garant dôune qualit® de service 

d®cente. Aujourdôhui, de nombreux usagers ont de nouveau recours ¨ leur voiture pour 

effectuer ce trajet quotidien, lôautocar de substitution ®tant ¨ lô®vidence trop lent. 

Comme si cela ne suffisait pas, Jo±l Giraud est stup®fait de lôannonce de Philippe 

Tabarot, vice-président de la Région PACA chargé des Transports, qui envisage une 

mise ¨ lô®tude dôun transfert sur route de la ligne Gap-Briançon. Cette décision 

irresponsable constituerait un recul significatif dans le processus de désenclavement et 

de développement des transports dans le territoire haut-alpin. Joël Giraud refuse de 

cautionner cette politique régressive qui met en péril, non seulement la qualité des 

services ferroviaires assurés aux habitants des Hautes-Alpes, mais ®galement lô®conomie 

touristique dont dépend largement le département.  

Côest pourquoi il a saisi les conseillers r®gionaux, en particulier Chantal Eym®oud, vice-

présidente de la Région en charge des entreprises, de l'artisanat et de l'économie de 

montagne, afin de les faire revenir sur leur décision lourde de conséquences. 



Visite ... 
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E stelle Grelier, Secr®taire dôÉtat ¨ lôAm®nagement du territoire, de la Ruralit® et des Collectivit®s territoriales, 

était en visite le 9 mars dernier dans les Hautes-Alpes suite ¨ lôinvitation de Jo±l Giraud, d®put®-maire de 

LôArgenti¯re-la-Bessée.  

Estelle Grelier, invitée par Joël Giraud, a débuté son parcours de la 

journée dès 8h30 sur les pistes de Serre-Chevalier, sur le front de 

neige de Monêtier-les-Bains, ¨ la rencontre de lôassociation des 

Maitres-Chiens dôAvalanche en exercice sur les lieux.  

Puis la Secr®taire dôÉtat a rejoint Briançon où elle était accueillie par le maire, Gérard Fromm. Une visite au pas de charge de la cité Vauban, 

des remparts ¨ la Coll®giale, puis de lôancien Palais de Justice. Un probl¯me plus r®cent a ®t® ®voqu® : la fermeture depuis le 7 janvier de la 

Maison de la Justice et du Droit par décision unilatérale du Procureur de la République, Raphaël Balland, et de la présidente du Tribunal de 

Grande Instance de Gap, Isabelle Defarge. Sous prétexte de manque de personnel, une lettre a été envoyée aux collectivités, communes et 

communaut®s de communes, pour quôelles prennent en charge financi¯rement les personnels. ç La lettre ®tait dat®e du 6 janvier pour une 

fermeture annoncée le 7 ! »  rappelait Joël Giraud. ç Or la Convention stipule bien que les moyens humains sont ¨ la charge de lôÉtat. Il nôest 

pas ¨ lôordre du jour que les collectivit®s suppl®ent. De plus le personnel est l¨, sauf quôil y a plusieurs cong®s maladieé Personne nôest donc 

plus envoy® ¨ Brianon. Et le Pr®fet ne peut pas interf®rer, au nom de lôind®pendance de la Justice !... ». 

Visite ®galement de lô®glise des Cordeliers qui abritera prochainement le Centre dôInterpr®tation de lôArchitecture et du Patrimoine. Lô®tape 

brianonnaise sôest achev®e au quartier Berwick en pleine restructuration o½ la ministre a pos® les premiers jalons de la future m®diath¯que et 

des archives municipales.  
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Estelle Grelier était attendue par les élus, pour une tableïronde, 

dans la commune nouvelle de Vallouise-Pelvoux où elle a été 

accueillie notamment, aux côtés du député Joël Giraud, par 

Jean Conreaux, maire de la commune nouvelle et conseiller 

départemental, Jean-Marie Bernard président du Conseil 

D®partemental et Cyrille Drujon DôAstros, pr®sident de la 

communauté de communes du Pays des Écrins et Jean-Michel 

Arnaud, pr®sident d®partemental de lôAssociation des Maires 

de France. De nombreux présidents de communautés de 

communes étaient présents. Les élus ont pu faire part de leurs 

préoccupations sur les transferts de charges et la baisse 

constante des dotations qui freinent les investissements.  

La ministre a ®t® attentive aux retours dôexp®riences sur la 

réforme territoriale. Financièrement elle a reconnu la baisse des 

dotations, moins 11,5 milliards dôeuros sur le quinquennat qui 

se justifiait par la nécessité de redresser les comptes publics. 

Elle a rappel® tout de m°me quôil y a eu augmentation des 

péréquations, les collectivités les plus fragiles subissant moins 

cette baisse, voire pas du tout. Quant au soutien de 

lôinvestissement local par les dotations dô£tat pour les 

territoires ruraux, la ministre a rappelé que les Hautes-Alpes 

touchaient 8 Mú en 2014, contre 12 Mú aujourdôhui. 

La visite sôest poursuivie avec la pose de la premi¯re pierre de 

lôextension de la Maison des Compagnons du Devoir ¨ 

lôArgenti¯re-La Bessée qui va accueillir 30 nouveaux lits.  

Accueillie par Jean-Jacques Collé, Délégué Régional, la 

Secr®taire dô£tat a pu appr®cier la qualit® de lôenseignement 

dispensé et du cadre de vie de cette « école de la transmission 

et de lôexigence » selon la ministre qui a ensuite partag® un 

déjeuner avec les apprentis.  

 

Ce Centre de Formation des Apprentis, lors de son lancement 

en juillet 1986 sous lôimpulsion de Louis Chrorino, lui-même 

Compagnon du Devoir, ne comptait que 4 menuisiers sur le 

territoire. Aujourdôhui 30 Compagnons se sont s®dentaris®s. 

«Côest un vivier pour nos employeurs et pour les territoires 

ruraux au niveau de la reprise dôentreprise » a souligné Joël 

Giraud. 

La visite minist®rielle sôest poursuivie ¨ Gap par la signature du parrainage de la 1¯re promotion ç Garantie Jeunes è des Hautes-

Alpes ¨ la Mission Jeunes 05, dispositif qui sôadresse aux jeunes de 16 ¨ moins de 26 ans, en situation de pr®carit® qui ne sont ni 

en emploi, ni en formation, ni en étude. Pour favoriser leur insertion, ils sont accompagnés de manière intensive et collective et 

b®n®ficient de mises en situation professionnelle. Cet accompagnement est assorti dôune aide financi¯re pour faciliter leurs 

d®marches dôacc¯s ¨ lôemploi. La journ®e marathon sôest achev®e ¨ La Roche des Arnauds o½ Estelle Grenier a d®couvert le 

chantier de la nouvelle salle polyvalente de la commune. 



Du c¹t® é  
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A  l'occasion du Grand 

Prix de Serre 

Chevalier Joël Giraud député 

des Hautes-Alpes a remis à 

Pierre Vaultier la médaille d'or 

de l'Assemblée Nationale,é une 

des rares qu'il n'avait pas, lui qui 

a été champion olympique et est 

devenu cette année Champion du 

Monde de Snowboardcross.  

Le Grand Prix de Serre Chevalier sôest d®roul® le 19 mars 

sur le domaine skiable et a rassemblé 800 doux et dingues 

et 120 enfants sur le « Mini Grand prix ». Les deux 

parcours ont régalé les participants, dont nombreux sont 

venus déguisés. Tous ont été surpris de la variété des 

épreuves de cet évènement qui se voulait sportif et 

ludique, et qui a permis à tous de redécouvrir le domaine 

de Serre Chevalier, du Prorel à Monêtier. Ils étaient 800 

au départ du Grand Serre prêts à en découdre, dont 

certains pros comme Pierre Vaultier, et dôautres comme 

Jean Phi Garcia, qui étaient présents lors de la première 

édition du Grand Prix il y a 30 ans !  

L ors de la réception par le 

Conseil Départemental 

des Hautes-Alpes des lauréats 

hauts-alpins du Concours 

Général Agricole 2017, tenu 

p e n d a n t  l e  S a l o n  d e 

lôAgriculture, le d®put® Jo±l 

Giraud a tenu à remettre aux 

r é c i p i e n d a i r e s  d e  s a 

circonscription la m®daille dôor 

de lôAssembl®e Nationale. 

 

R ®ouverture de lôabattoir de Guillestre : un vrai projet de territoire pour une qualit® locale de production salu®e par le député Joël Giraud. La plupart des ®leveurs de lôassociation Abattoir des Hautes-Vallées à Guillestre se sont 

rendus disponibles jeudi 9 f®vrier pour f°ter la r®ouverture de lôabattoir de Guillestre. En pr®sence de Philippe Court, Pr®fet des 

Hautes-Alpes, dôIsabelle Sendran®, Sous-Préfète de Briançon, de Bernard Leterrier, maire de Guillestre et des élus du SMIAGD, 

mais aussi des communautés de communes du Pays 

Brianonnais et de lôUbaye, dont les ®leveurs ont rejoint le 

projet, côest une ®quipe technique dynamique qui a mis en 

exergue son travail. Joël Giraud a félicité tous les acteurs et 

en particulier Bénédicte Peyrot pour leur volonté solidaire. 

« Côest un bon exemple dôassociation dans lô®conomie 

sociale et solidaire » dit Joël Giraud qui a soutenu cette 

démarche coopérative et continuera à le faire en relation 

avec Claire Bouchet, sa suppléante. En tout cas le député 

des Hautes-Alpes est fier de cette association Abattoir des 

Hautes Vallées qui a su créer du lien entre tous les acteurs 

et qui, ainsi, a  permis de faire revivre cet abattoir dans la 

logique des circuits courts,  dôune production qui nôest plus 

liée au volume produit mais à la qualité et à la volonté de 

développer les marques. 

 

Il sôagit de : 

- Lamorlette Embrun : Photo 1 

- Confiserie alpine Saint-Jean Saint-Nicolas  

- Apiland Rousset : Photo 2 

- LôAtelier alpin Guillestre 

- Tiron Gérald Miel Saint-Firmin  
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La Ligue de Protection des 

Oiseaux : « Actions de 

sensibilisation à la lutte contre la 

chenille processionnaire dans les 

écoles ». 

Les chenilles processionnaires sont 

toujours très présentes dans le 

département des Hautes-Alpes et 

elles représentent un danger 

sanitaire potentiel. 

La LPO PACA, avec le soutien de 

Joël Giraud, député de la 2ème 

circonscription des Hautes-Alpes, a 

décidé de lancer une action afin de 

sensibiliser des enfants des écoles 

du département aux problématiques 

de la chenille processionnaire. 

Ils apprendront à la reconnaître, à 

comprendre son cycle et les 

raisons de sa progression en 

altitude, ce qui constituera une 

i l l u s t r a t i o n  p a lp ab l e  d u 

dérèglement c l imatique. I ls 

apprendront à les éviter pour 

é l im iner  tou t  r isque de 

désagrément mais aussi les 

différentes méthodes pour lutter 

contre leur développement. 

Lors dôateliers, ils fabriqueront 

des nichoirs pour favoriser la 

nidification de la mésange 

charbonnière qui est un des 

principaux prédateurs de la 

processionnaire. 

 

Ces actions sont possibles grâce à 

lôattribution par le d®put® dôun 

soutien de 3000 ú ¨ la LPO 

PACA dans le cadre de sa réserve 

parlementaire. 

 

Elles seront réalisées en étroite 

coopération entre le Groupe Local 

Ecrins Embrunais de la LPO et 

les enseignants. 

Une r®serve parlementaire dôutilit® sociale : Le d®put® 

Joël Giraud a financé le véhicule du Secours Populaire. 

Cette année, marquée par une augmentation de la 

pr®carit® en France, demande encore plus dôefforts aux 

80000 b®n®voles du Secours Populaire.  
Dans les Hautes-Alpes, les actions du Secours Populaire sont 

facilit®es par lôacquisition dôune camionnette flambant 

neuve, ce quôest all® constater sur le terrain le d®put® Jo±l 

Giraud, qui a consacr® 7500 ú de sa r®serve parlementaire 

2016 au parrainage de cette action et a rencontr® le secr®taire 

général de la fédération des Hautes-Alpes du Secours 

Populaire Gérard Ladoux, bien connu notamment dans 

lôEmbrunais pour son militantisme associatif.   

L a Maison de la Justice 

et du Droit (MJD) de 

Briançon restera ouverte. Le 

ministre de la Justice, en visite 

à Digne-les-Bains, sôy est 

engagé. 

Lors de la visite de Jean-Jacques 

Urvoas, ministre de la Justice le 14 

mars à Digne-les-Bains, ce dernier 

interviewé par la radio Alpes 1 sur 

le sujet, a affirmé que la MJD de 

Briançon ne fermerait pas.  « C'est 

un outil utile » a souligné le Garde 

des Sceaux qui a ajouté « il y aura 

une demande de participation 

financière faite au ministère de la 

Justice, je lô®tudierai avec 

bienveillance. Mais aussi dôautres 

mécanismes seront étudiés, comme 

la réserve judiciaire : mettre à 

disposition contre rémunération 

un directeur de service de greffe 

ou un greffier en retraite ».  

Jean-Jacques Urvoas est en tout 

état de cause sur la même position 

que le député Joël Giraud, qui lui 

avait remis le 14 Février 2017 une 

lettre en séance à ce sujet,  il est 

exclu pour lui que les trois 

communautés de communes 

mettent la main au portefeuille, 

comme le demandaient le 

Procureur de la République et la 

présidente du Tribunal de Grande 

Instance de Gap.  

D eux exemples de lôutilit® de la r®serve parlementaire. : Un dans le domaine environnemental, lôautre dans le domaine social 

http://jgiraud.typepad.fr/jol_giraud/2017/02/ligue-de-protection-des-oiseaux-actions-de-sensibilisation-%C3%A0-la-lutte-contre-la-chenille-processionn.html
http://jgiraud.typepad.fr/jol_giraud/2017/02/ligue-de-protection-des-oiseaux-actions-de-sensibilisation-%C3%A0-la-lutte-contre-la-chenille-processionn.html
http://jgiraud.typepad.fr/jol_giraud/2017/02/ligue-de-protection-des-oiseaux-actions-de-sensibilisation-%C3%A0-la-lutte-contre-la-chenille-processionn.html
http://jgiraud.typepad.fr/jol_giraud/2017/02/ligue-de-protection-des-oiseaux-actions-de-sensibilisation-%C3%A0-la-lutte-contre-la-chenille-processionn.html
http://jgiraud.typepad.fr/jol_giraud/2017/02/ligue-de-protection-des-oiseaux-actions-de-sensibilisation-%C3%A0-la-lutte-contre-la-chenille-processionn.html
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Z ones de Revitalisation Rurale (ZRR) : Sous les effets conjugués 

de nouveaux critères et de la loi montagne, 149 communes des 

Hautes-Alpes (au lieu de 85) vont bénéficier des effets bénéfiques de ce 

classement. 

Être classé en ZRR génère de nombreux avantages fiscaux, sociaux pour les 

entreprises et les organismes dôint®r°t g®n®ral mais aussi pour les dotations des 

communes concernées (*).  

Côest pourquoi toute r®forme est suivie de pr¯s par les parlementaires.  

La ministre de l'Aménagement du Territoire avait demandé à une mission 

« îcum®nique è compos®e dôun d®put® LR de Haute-Loire et dôun d®put® PS du 

Cantal de clarifier les critères devenus au fil du temps très opaques, permettant de 

bénéficier de ce classement. Ils ont prôné une réforme avec deux seuls critères : la sous

-densit® de population et la pauvret® des m®nages, assortie dôune recommandation : 

conserver ces critères pendant toute la durée du mandat municipal et ne pas réviser en 

cours de mandat, et classer les intercommunalit®s de mani¯re homog¯ne, au lieu dôun 

classement commune par commune.  

 

 

(*) : la fraction bourg centre de la Dotation de Solidarit® Rurale est, dans les ZRR, 

affect®e dôun coefficient multiplicateur de 1,3. 

Plusieurs réunions de travail auxquelles Joël Giraud 

repr®sentait son groupe ¨ lôAssembl®e ont eu lieu 

pour examiner ce projet et il est apparu rapidement 

des risques dans les zones les plus touristiques où le 

revenu moyen était élevé mais cachait de profondes 

disparités mais aussi le danger, en raison des fusions 

dôintercommunalit®s, de voir des territoires en 

difficult® perdre les crit¯res dôattribution en 

fusionnant avec des intercommunalités plus aisées.  

Côest ainsi que lôensemble de la communaut® de 

communes du Briançonnais (en raison des critères 

nouveaux) mais aussi le Queyras, le Savinois et la 

communauté de communes de Tallard-Barcillonnette 

(par fusion avec des territoires plus ais®s) auraient d¾ 

perdre leur statut de ZRR. 

La bataille parlementaire sôest donc d®plac®e sur 

le terrain de la loi montagne où a été inscrit dans 

le marbre le maintien pendant trois ans des effets 

bénéfiques des ZRR pour toutes les communes de 

montagne qui ®taient class®es en 2014, côest-à-dire 

jusquô¨ la prochaine r®forme pr®vue de 

sôappliquer au 1er juillet 2020. Ainsi ce sont au 

total 149 communes des Hautes-Alpes (sur 167) au 

lieu de 85 qui bénéficieront à partir du 1er juillet 

2017 des effets b®n®fiques des ZRR et seules les 

communes qui nô®taient pas class®es en 2014 et ne 

correspondaient pas aux nouveaux critères en 

2017 demeurent hors classement. 

Communes qui bénéficient grâce à la fusion 

dôintercommunalit® du classement par application 

des nouveaux critères : 

Ancienne communauté de communes du Laragnais 

par fusion dans le Sisteronnais-Buëch 

Ancienne communaut® de communes de lôAvance 

par fusion avec la communauté de communes de 

Serre-Ponçon 

Communes qui bénéficient du classement en 

application des nouveaux critères : communauté de 

communes du Pays des Écrins 

Communes qui bénéficiaient déjà du classement 

en ZRR et qui continuent à en bénéficier : 

Communauté de communes du Champsaur-

Valgaudemar 

Communauté de communes du Buëch Dévoluy 

Ancienne communauté de communes de Serre-

Ponçon (y compris les communes du 04 concernées) 

Communes qui bénéficieront (grâce à la loi 

Montagne) des effets du classement en ZRR alors 

quôelles auraient d¾ en sortir : 

Communauté de communes du Briançonnais 

Ex communauté de communes du Queyras 

Ex communauté de communes du Savinois (y 

compris les communes du 04 concernées) 

Ex communauté de communes de Tallard-

Barcillonnette  

Communes de Chorges (qui en quittant la communauté 

de communes de la vall®e de lôAvance pour la 

communauté de communes de Serre-Ponçon aurait dû 

perdre son classement), la Freissinouse, Pelleautier 

Communes non classées en 2014 qui le restent en 

application des nouveaux critères : 

Ex communaut® de communes de lôEmbrunais 

Ex communauté de communes du Guillestrois 

Ville de Gap 

Commune de Puy Saint Pierre  
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Q uatorze millions dôeuros investis pour une nouvelle centrale hydro 
électrique à Saint-Firmin -en-Valgaudemar. 

Lors de lôinauguration, Alain Freynet maire de Saint-Firmin, a insisté sur la 

création de quatre postes à temps complet dans la vallée, confiés à de jeunes 

dipl¹m®s qui sont venus sôinstaller avec leurs familles. Il a soulign® la bonne 

pr®paration et le bon d®roulement du chantier, qui malgr® son ampleur, nôa pas 

occasionn® de g°ne dans la vall®e. Les riverains nôont pas eu ¨ se plaindre de ce 

qui représente pourtant un des chantiers les plus structurants et de plus grande 

ampleur depuis la construction des trois premières centrales. Le député Joël 

Giraud a soulign® le dynamisme et la volont® dôentreprendre de cette soci®t® 

basée dans les Hautes-Alpes. Hydro D®veloppement, bas®e ¨ LôArgenti¯re La Bess®e, qui appartient au m°me groupe fond® en 

2004, emploie aujourdôhui 32 personnes et participe tr¯s activement au d®veloppement local. Elle est dirig®e par lôancien 

champion olympique Frank Adisson. Pour lôinauguration, environ 150 personnes sont venues visiter la centrale de Saint-Firmin II, 

et 115 ont pu b®n®ficier dôun survol en h®licopt¯re des installations de la S®veraisse. 14, côest en millions dôeuros, 

lôinvestissement n®cessaire pour la r®alisation des travaux. Un chantier lanc® uniquement sur fonds propres, sans fonds publics. 

Le chantier de Saint-Firmin II a été le plus gros réalisé dans le département des Hautes-Alpes au cours des années 2014 et 2015. 

La concession de la Séveraisse a été la première à avoir été mise en concurrence en France. Depuis la naissance de Saint-Firmin II, 

25% dô®nergie verte sont produites, sans ®mission de gaz ¨ effet de serre, dans le respect de la transition ®nerg®tique. 

J  oël Giraud plaide pour la révision des accords de Dublin 

Jo±l Giraud tient ¨ saluer la politique men®e par la chanceli¯re Angela Merkel en faveur de lôaccueil des r®fugi®s. Tous, dans 

ce pays, ont obtenu lôasile et tous b®n®ficient du programme de la compagnie ferroviaire nationale, la Deutsche Bahn, m°lant 

scolarisation et formation professionnelle, en faveur de lôinsertion des r®fugi®s, qui concerne des centaines de milliers de réfugiés. Il 

sôagit l¨ dôune belle preuve que lô®ducation et lôemploi sont la cl® dôune int®gration r®ussie qui devient un atout pour le pays car les 

migrants sont des personnes très motivées, qui apprennent très vite la langue et divers métiers. Cela montre également que la politique 

allemande dôouverture des fronti¯res est tenable dans la dur®e. En mati¯re dôaccueil des r®fugi®s, lôEurope nôa pas r®agi comme elle 

aurait dû à ce moment-l¨. Pour les demandeurs dôasile qui obtiennent le statut de r®fugi® politique, côest le devoir qui est le nôtre et 

confondre les terroristes, avec les demandeurs dôasile, avec les r®fugi®s, toute forme de migrations, est une erreur morale, historique et 

politique profonde. La France est dans une situation tr¯s diff®rente, puisque nous avons eu beaucoup moins de demandeurs dôasile et de 

réfugiés (80 000 en France en 2016 et 2015, 300 000 en Allemagne en 2016 et 900 000 en 2015) ce qui rendrait difficile pour la SNCF 

de mettre en place un programme similaire ¨ celui de la Deutsche Bahn, mais qui devrait faciliter lôinsertion. Cependant, pour le député 

des Hautes-Alpes, il est impératif de rouvrir le sujet des accords de Dublin, qui laissent la prise en charge des demandeurs 

dôasile aux pays de premi¯re arriv®e dans lôUnion Europ®enne et, sur la question des politiques migratoires, bien distincte de la 

question des r®fugi®s, il conviendrait de conditionner lôaide au d®veloppement et le soutien aux pays dô®migration au respect dôaccords 

sur le retour des migrants non autoris®s ¨ entrer ou r®sider dans lôUE. En mati¯re de d®fense et de s®curit®, y compris en ce qui 

concerne le renseignement, Jo±l Giraud est un partisan farouche dôun renforcement de la coop®ration europ®enne, ce qui impose la 

cr®ation dôun Fonds europ®en de d®fense et dôun quartier g®n®ral europ®en permanent. Il souhaite aussi renforcer Schengen, avec la 

cr®ation de 5000 postes suppl®mentaires de policiers ext®rieurs aux fronti¯res de lôEurope. 

International 

V isite du président de La Poste le 17 Mars 

2017. A lôoccasion de son d®placement ¨ 

Gap, le président de la Poste Philippe Wahl a tenu à 

recevoir les élu(e)s politiques et des chambres 

consulaires afin de pr®senter la politique quôil 

mène.  Lôoccasion pour toutes et tous, notamment Jo±l 

Giraud de r®affirmer lôimportance de la pr®sence 

postale et de la qualité de distribution du courrier, y 

compris dans les vallées les plus reculées.  
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R etour sur trois conférences-débats utiles pour la France : 

 

ǒ Les enjeux européens    ǒ La fin de vie   ǒRetrouver le sens du politique 

Rencontre avec Sylvie Guillaume, vice-présidente du Parlement européen 

LôEurope. Le sujet inqui¯te mais int®resse. Le d®put® Jo±l Giraud proposait une 

rencontre publique avec Sylvie Guillaume, vice-présidente du Parlement 

europ®en, ¨ la salle des f°tes de Baratier vendredi 24 f®vrier. Lô®lue est membre 

de deux commissions de travail : ñlibert® civile et justice int®rieureò et ñculture 

®ducation, sport et citoyennet®ò. Le mandat est exigeant. La fracture entre les 

citoyens et lôEurope grandissante. Pourtant, Sylvie Guillaume se bat au quotidien 

pour maintenir ses id®aux dôune Europe forte et puissante. « Nous nous 

réunissons à Bruxelles chaque semaine sous forme de groupes thématiques et 

politiques, et non par nationalité. Nous devons trouver des accords, la tâche 

nôest pas simple. On avance donc ¨ petits pas. è  

L E S  C R I S E S  SôACCUMULENT A V E C  I N T E N S I T É  

E T  R A P I D I T É  

« Les crises bancaires se transforment en crises économiques et sociales avec 

des taux de chômage qui dépassent dans certains pays les 50 %. Il y a bien sûr la 

crise en Syrie et au Moyen Orient, avec des peuples qui cherchent asile. Des pays 

ont été débordés par le déferlement avant de refermer leurs frontières et rétablir 

les contr¹les. Pourtant, la solidarit® collective est un pilier de lôEurope. Le 

Brexit des Anglais ne vient pas simplifier les choses. Côest la premi¯re fois quôun 

pays sort de lôUnion. Le contexte international est anxiog¯ne, avec Poutine dôun 

c¹t® et Trump de lôautre, qui ne nous facilitent pas la t©che è. Alors, pour être 

plus visible et sôaffirmer dans un monde en crise, lôEurope lutte et sôefforce de 

trouver des accords pour faire évoluer son territoire. 

Sylvie Guillaume mentionne des directives qui lui sont chères, telles que le 

d®tachement des travailleurs, leurs d®placements dans lôUnion. 

L E  T R A V A I L  E T  L A  J E U N E S S E E N  L I G N E  D E  

M I R E  

ç Les protections sociales sont diff®rentes dans chaque pays, les ouvriers de lôEst 

sont devenus des travailleurs low-cost, il faut réformer cette directive pour mieux 

fixer les charges sociales et convenir dôun salaire minimum partout en Europe. ê 

travail ®gal, lieu ®gal, salaire ®gal. è Sylvie Guillaume sôattache aussi au soutien 

de la jeunesse, pour la formation et lôemploi. Elle cite notamment le programme 

Erasmus, qui fête cette année ses 30 ans, et prône la liberté de circulation, 

lô®change des cultures, la fraternit®. « Le programme était menacé en 2014, et on 

a réussi, depuis, à augmenter son budget de 40 %. Du jamais vu. » 

Les questions des citoyens portaient sur les budgets, le populisme, les migrants, 

les r®fugi®s, lôagriculture, mais aussi le pouvoir du Parlement europ®en. « Le 

pouvoir ? On nôen a pas assez ! Notamment celui dôinitiative l®gislative et de 

r®solutions. Seule la commission lôa. Côest un pouvoir contraignant contre les 

États. Peut-°tre un jouré è 

Soins palliatifs et fin de vie : 150 personnes ont fait le déplacement vendredi 24 mars pour 

assister à la conférence organisée par le Docteur Thierry Lecerf avec l'équipe de l'Unité de 

Soins Palliatifs du centre hospitalier de Gap dirigée par le docteur Alain Derniaux.  

Un dialogue qui a duré près de 2h30 et auquel a participé le député maire de L'Argentière-

La Bessée car il s'agissait d'expliquer en quoi la nouvelle loi sur la fin de vie a changé la 

donne, au-delà du «suicide assisté» que le texte n'a pas reconnu malgré les amendements 

de Joël Giraud et des députés radicaux.  Une conférence utile car la notion de sédation 

profonde et continue autorisée par la loi mérite d'être explicitée, ce qui fut fait au moyen 

dôun film tr¯s p®dagogique et ®mouvant.  La notion de directive anticipée pour sa propre 

fin de vie elle aussi était peu connue du grand public et seules 4 personnes dans la salle 

avaient, en connaissance de cause, fait cette démarche.  Cette conférence avait son plein 

sens à L'Argentière car au travers du combat mené par une argentiéroise atteinte par la 

maladie de Charcot soutenue par l'association «le sourire d'Aurore» ce sont des 

interrogations concrètes qu'ont pu porter les nombreux participants, qui souvent 

méconnaissaient la loi Clayes Leonetti mais aussi les structures de qualité qui existent 

dans les Hautes-Alpes pour passer ce difficile cap de la fin de vie. L'initiative qui s'inscrit 

dans le cadre voulu par le président de la République de donner des moyens pour porter a 

connaissance ces dispositions a en tous cas été un succès.  


